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На в cm речу XXIII районной
партийной конференции

В ЧИСЛЕ ПЕРЕДОВЫХИ з в е щ е н и е
Тоншаевекий райком 

КПСС извещает делега
тов, избранных на XXIII 
районную партийную кон
ференцию, и приглашен
ных о том, что по ука
занию обкома КПСС от
четно-выборная парткон
ференция переносится с 
19 декабря 1973 года на 
4 января 1974 года.

РАЙКОМ КПСС.

Труженицы
Работают на Арбии- 

ском лесопункте три жен
щины, Tip и подруги—это 
Л. С. Жукова, П. Ф. Кру
това, Е. К. Маштакова. 
Все они рабочие УЖД. У 
каждой из этих замеча
тельных женщин за пле
чами большой и нелег
кий трудовой стаж.

Много лет трудятся они 
на УЖД. В зной и холод, 
в дождь и пургу их мож
но увидеть на своем по
сту. Своим повседневным 
скромным трудом /  они 
приумножают славу сво
его лесопункта, так как 
то, чего добивается он, во 
многом зависит- и от них.

Пути УЖД нужно со
держать -постоянно в над
лежащем порядке, чтобы 
не было аварий. Боль
шую роль в наших усло
виях работы играют вре
менные пути УЖД. Их 
приходится часто разби
рать, а работу эту необ
ходимо проводить быст
ро, организованно. И 
здесь эти труженицы ока
зывают неоценимую по
мощь.

Трудной была осень 
этого года: шли частые 
дожди, а позднее насту
пили ежедневные метели. 
В те дни Жуковой, Кру
товой и Маштаковой при
ходилось работать даже 
по ночам, а в ноябре—и 
по воскресеньям. Не бы
ло случая, чтобы они от
казались от работы и не 
выполнили ее. Большое 
им спасибо за их честный 
и добросовестный труд.

Г. РОГАТНЕВ, 
начальник Арбпнского 

лесопункта.

С первых же дней 
третьего, решающего го
да девятой пятилетки 
коллектив работников 
Пижемского леспромхоза 
активно включился в со
циалистическое соревно
вание за успешное вы
полнение принятых соц
обязательств. И вот итог: 
годовой план по основ
ным производственным 
показателям в целом по 
предприятию закончен на 
месяц раньше срока.

В тяжелых условиях 
работает в этом году 
коллектив работников 
Тоншаевского льнозаво
да: нет в достатке мест
ного сырья. Но несмотря 
на это, план минувшего 
месяца был успешно вы
полнен.

В колхозе «Красная ни
ва» вступила в строй но
вая ферма. Здесь разме
стилось дойное стадо. Пе
ревели в Ширту всех ко
ров с Кузьминской мо
лочной фермы и две груп-

Давпо завершили зае
дание текущего года и 
трудятся в счет 1974 го
да коллективы работни
ков 15 малокомплексных 
бригад, 6 смен, 17 луч
ших шоферов. Более 
500 человек успешно вы
полнили свои личные 
планы. Эта цифра с каж
дым днем растет.

В. СКОРОХОДОВ, 
начальник планового 

отдела.

В результате кропот
ливого труда рабочими 
льнозавода в ноябре вы
работано 57 центнеров 
длинного волокна, что 
на 7 центнеров больше 
запланированного, 147 
центнеров короткого во
локна.

Т. ТОМАРОВА.

Зима, на ф ер м а х

Больше двух тысяч

моты.

Новый коровник

ка.
Надой по ферме соста

вил 2351 килограмм от 
каждой коровы, что на 
477 килограммов больше, 
чем за этот же период 
прошлого года.

М. ЕВСТРОПОВ, 
зоотехник.

11 месяцев
Успешно выполнили 

план животноводы дерев
ни Махалята. Так, О. И. 
Петрова перевыполнила 
годовое задание по на
дою молока на фураж
ную корову на 404 кило
грамма, А. М. Михали- 
цына —на 291, М. Д. Ми- 
халицьша — на 261, а 
Н. Т. Шалапайкина —на 
33 килограмма.

Ю. КОРЖАВИН, 
секретарь парткома.

пы из Горинцев.
После концентрации 

дойного стада в хозяйст
ве несколько увеличились 
надои.

В. ОВЕЧКИН,
председатель колхоза.

ТРУ Д Н О С ТИ -Н Е ПОМЕХА

По итогам одиннадца
ти месяцев все четыре 
доярки Евстроповской 
молочной фермы В. Г. 
Маковеева, В. С. Долгих, 
М. А. Лежнина и. Л. А. 
Евстропова—получили от 
каждой коровы более 2 
тысяч-килограммов моло-

Годовое— за
В начале третьего, ре

шающего года девятой 
пятилетки до каждого ра
ботника молочных ферм 
совхоза «Ощминский» 
был доведен план. За 
одиннадцать месяцев го
довое задание по надоям 
молока выполнила двад
цать одна доярка.

На проходившем сове
щании животноводов они 
получили Почетные гра-

j Встречай посевную делами

К А Ч Е С Т В О  С Е М Я Н  
ОС Т А Е Т С Я  НИЗКИМ

С В Е Д Е Н И Я  
по подготовке семян к яро

вому севу 1974 года (имеется 
классных семян в процентах к 
засыпанным).

Колхозы
«Колос» 36,7
Имени Кирова 35,5
«Красная нива» 27,0
«Путь Ленина» 19,0
Имени Свердлова 17,0
«Коммунар» 13,6
Имени Тимирязева 9,2
«Путь Ленина» 9,0
«Мал окаменений» —

Совхозы
«Вякшенерский» «0,1
«Пижемский» 22,7
«Ошминский» 9,2
«Прогресс» •—
Всего по району 22,9

Достаточно небольшо
го знакомства с публику
емой сводкой о подготов- 

- ке семян яровых зерно
вых и зернобобовых куль
тур к весеннему севу 1974 
года и становится ясно, 
чтов колхозах и совхозах 
района, за исключением 
совхоза «Вякшенерский», 
положение далеко ненор
мальное. Прошло почти 
ползимы, а из 1642 тонн 
семян, засыпанных на 1 
декабря, кондиционных 
всего 675 тонн, или 40 
процентов, из них семян I 
и II класса—381 тонна.

Очень плохо то, что из 
значительной массы не
кондиционных семян 565 
тонн имеют низкую всхо
жесть. До весны их сле
дует заменить. Эта рабо
та потребует от наших 
колхозов и совхозов зна
чительных затрат труда и 
средств. Только колхозам

«Коммунар» нужно заме
нить» 118 тонн, имени 
Свердлова — 117, имени 
Ленина —102, «Малока- 
менский» — 84 тонны. 
Совхозу «Ош минский» 
для полного обеспечения 
требуется еще купить 100 
тонн семян овса и ячме
ня и обменять 28 тонн не
всхожих семян, а совхозу 
«Прогресс» заменить 35 
тонн.

Ряд хозяйств начали 
завоз' семян из других 
районов области. Однако 
эта работа выполняется 
медленно и завезены 
лишь несколько десят
ков тонн в колхоз «Мало- 
каменский» и совхоз «Ош
минский».

Несколько партий по
севного материала имеют 
повышенную влажность и 
при хранении могут ис
портиться. Эти семена 
требуется немедленно 
просушить, строго соблю
дая режим сушки.

В совхозах «Прогресс», 
«Ошминский», колхозах 
«Малокаменокий», име
ни Ленина, «Красная ни
ва» имеются небольшие 
партии семян не класс
ные по чистоте. Они не 
требуют больших трудо
вых зат,рат и должны 
быть очищены от семян 
сорняков в ближайшие 
дни.

В. МАРАЕВ,
главный агроном 

сельхозуправления.

О С В А И В А Е Т С Я  Н О В О Е  
М Е С Т О Р О Ж Д Е Н И Е  У Г Л Я

Донецкая область. Началось комплексное опробо
вание технологического оборудования шахты „Южно- 
Донбасская" № 1. Тонна угля, которую шахтеры тор- 
женственно подняли на-гора в присутствии строителей, 
эксплуатационников, многочисленных гостей, возвести
ла о начале разработки нового крупного месторожде
ния—Южного Донбасса.

Предприятие, оснащенное добычными комплексами, 
конвейерным транспортом и другим современным обо
рудованием, будет давать 1 миллион 800 тысяч тонн 
коксующегося угля в год.

В район освоения месторождения проложены же
лезные и шоссейные дороги, линии электропередачи, 
водопровод от канала Северский Донец—Донбасс.

На снимке: первый уголь пусковой новостройки 
третьего, решающего года пятилетки—шахты „Южно- 
Донбасская" № 1.

Фото Л. Самсонова.
Фотохроника ТАСС.
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Четвертая ( отчетная) сессия районного Совета 111Ш1ШШШ11Ш1Ш1Ш.

ВСЮДУ НУЖЕН ДЕПУТАТСКИЙ ГЛАЗ:
Из доклада председателя исполкома райсовета В. А. Кострова

Как уже сообщалось, состоялась четвертая сессия 
районного Совета депутатов трудящихся. С отчетом о 
работе исполкома райсовета выступил председатель ис
полкома райсовета В. А. Костров,

Предприятия промышленности, строительства, тран
спорта и связи, сказал докладчик, работали над выпол-* 
пением установленных плановых заданий и принятых 
социалистических обязательств. Главное внимание уде
лялось эффективности производства, ускорению, роста 
производительности труда. Успешной работе промыш
ленных предприятий и строительных организаций спо
собствовало социалистическое соревнование. По итогам 
11 месяцев план по реализации продукции предприятия 
выполнили на 109 процентов. Государство получило от 
них продукции на 10 миллионов 888 тысяч рублей.

Все цеха и лесопункты леспромхоза успешно выпол
няют свои планы и социалистические обязательства. 
План трех лет пятилетки по реализации продукции 
предприятием перевыполнен на 511 тыс. рублей, по то
варной продукции— на 607 тыс. рублей, вывозке леса 
— на 39 ,2  тыс. кубометров, деловой древесины—  35 
тыс. кубометров. С начала этого года план реализации 
продукции леспромхозом выполнен на 109 процентов, 
а годовой план—  на 99 процентов.

В прошлом руководство леспромхоза подвергалось 
резкой критике за недостаточно настойчивое решение 
вопросов переработки отходов производства и расшире
ния мебельного производства. Из этой критики был сде
лан руководителями леспромхоза соответствующий вы
вод— выработка продукции из отходов производства 
резко возросла.

При умелом руководстве и тесном контакте партий
ной организации и дирекции Шайгинского ДОЗа здесь 
резко возросли объемы выпускаемой продукции. Наме
чено: к 1975 году достичь двухмиллионный рубеж. На 
конец 1973 года ожидается выпустить промышленной 
продукции на 1660 тыс. рублей.

В деревообрабатывающем заводе ввели в эксплуата
цию новый цех, строится жилье. Но до сих пор здесь - 
слабо решаются вопросы улучшения переработки про
дукции. Выход деловой древесины, например, не пре
вышает 50 процентов, тогда как в Пижемском леспром
хозе этот показатель равен 88 процентам. Руководство 
ДОЗа объясняет это тем, что лесфонд им выделяется в 
отдаленных и заболоченных местах. Н-о ведь леспром
хоз имеет еще более удаленный лесфонд;  Видимо, у ру
ководства ДОЗа еще нет настойчивой работы по полно
му использованию сырья, отходов. Здесь очень медлен
но переходят на выпуск новой мебели.

Большие задачи и серьезные проблемы стоят перед 
Альцевским торфопредприятием. Деле в том, что проек
тная мещность предприятием в 375 тыс. тонн торфа 
пока не достигнута.

Свои планы и обязательства Пижемский лесхоз вы
полняет, но мы имеем серьезные претензии к лесни
кам по наведению порядка в лесах района, по уходу за 
лесами.

Большие трудности испытывает коллектив льноза
вода. В текущем году из-за погодных условий мы не 
получили ожидаемый урожай льна, в результате не
сколько сократился объем производства. Но будем на
деяться, что это явление временное. Колхозы и совхозы 
района полны решимости поправить дела по производ
ству льна, тогда и завод заработает более ритмично я 
уверенно.

Значительное внимание исполком райсовета уделяет 
капитальному строительству, которое сделало новый 
шаг вперед. Получили дальнейшее развитие наши ос
новные строительные организации: межколхозная стро
ительная организация и ремонтно-строительный уча
сток.

В течение года сдано в эксплуатацию ряд необходи
мых объектов производственного назначения, строилось 
жилье. Сдашь; в эксплуатацию мастерские «Сельхозтех
ника». Много сделала МСО в колхозах и совхозах.

А сколько еще мы не доделываем, сдаем с опоздани
ем? Несколько лет строим и не можем сдать в ̂ эксплуа
тацию Ошминокую среднюю школу, фанерный завод, 
затягиваем строительство Бол ыне сел ков с ко й восьмилет
ней школы, Дома культуры, интерната Тоншаевской 
средней школы и хирургического корпуса, медленно 
строим жилье, нет настойчивости в строительстве 
культпросветучреждений. Все эти беды происходят по
тому, что наши строительные организации недостаточ
но сильны, в них еще не создана и, к сожалению, слабо 
создается производственная-база. Поэтому уровень ка
питального строительства не отвечает требованиям вре
мени. Интересы дела требуют значительного расшире
ния объема капитального строительства, быстрого на
ращивания производственных мощностей строительных 
организаций.

Ведется строительство хозяйственным способом. В 
1971 и 1972 годах в хозяйствах и на предприятиях 
района так построено соответственно на 1178 тыс. и 
900 тыс. рублей, нынче будет построено не меньше.
У нас есть-предприятия, где строительство ведется 
только хозспособом. Это Пижемский леспромхоз иШай- 
гинекий ДОЗ, колхоз имени Кирова, все совхозы, 
«Сельхозтехника». Но всем нам известно, какие труд
ности встречаются при этом на нашем пути, однако, 
несмотря ни на что, строительство хозспособом следует 
развивать.

В текущем году успешно выполняет программу под
рядных работ МСО. Отстают Тоншаевсюий ремстройуча- 
сток н Альцевский стройучасток.

В Тоншаевском ремонтно -строительном участие на 
развитие собственной базы на все текущее пятилетие 
запланировано израсходовать 256 тыс. рублей. Эторо, * 
конечно, мало. При такой постановке дела нам не пред
ставляется возможным даже в райцентре исполнять все, 
что необходимо. По нашим расчетам следует ежегодно в 
развитие участка вкладывать 150 тыс. рублей. Без 
этого мы нс будем справляться с поставленными зада
чами.

Особо хочется сказать об^Альцевском строительном 
участке. За все время существования его руководство 
треста «Горькторфстрой» почти и не делало попыток 
для создания прочной материальной базы, а сейчас вста
ло на позицию полного расформирования участка, хотя 
для этого п нет особых причин. Руководство треста ссы
лается на то, что нет объемов строительства на 1974 
год. Хотелось бы сказать, что они есть, есть в Пижем
ском откормочном совхозе, объединении «Сельхозтехни
ка», нефтебазе и т. д. Сократить участок легче, а как 

■ мы будем в таком случае строить больницу на Пижме, 
клуб Альцевского торфопредприятия и некоторые дру
гие объекты?

Хорошо работают строители райпотребсоюза. Начав 
свою деятельность в 1968 году с освоения 60 тысяч, 
они сейчас выполняют работы более чем на 300 тысяч.
Благодаря упорной работе правления райпотребсоюза и 
партийной организации, их постоянной заботе о нуждах 
строителей, в райцентре и на окраинах района появи
лись новые магазины, ведется строительство хлебозаво
да, в проекте сооружение крупного птицекомбината, где 
должны быть котельная, очистные сооружения и кана
лизация. Перед правлением райпотребсоюза и парторга
низацией стоят огромные задачи по дальнейшему раз
витию участка.

Большую и важную работу выполняют связисты.
Этот коллектив проводит немалую работу и работает, 
надо сказать, в тяжелых условиях. Главная причина в 
том, что уже несколько лет мы не можем решить воп
рос со строительством узла связи, а существующий 
находится в аварийном состоянии. В настоящее время 
принимаются все меры для решения этого вопроса. 
Однако и в таких условиях связисты обязаны содержать 
в надежном состоянии все линия связи.

В обстановке интенсивного развития района все боль
шая роль принадлежит железнодорожным станциям.
От их четкой работы зависят успешное решение мно

г и х  вопросов хозяйственного строительства, но рабо
тать и хозяйственникам, и транспортникам надо вместе, 
сообща решать все вопросы. Следует улучшить коорди
нацию работы, сократить простои, ироДумать вопросы 
погрузочно-разгрузочных работ.

В решении вопросов хозяйственного строительства 
особая роль отводится дорожному строительству. Надо 
сказать, что с поставленными задачами работники до
рожного участка справляются. В 1973 году возведено 
земляного полотна по дороге Тоншаево— Вякшенер 7,2  
км, а всего по району 11 километров. Построено дорог 
с твердым покрытием 5,2  км при плане 5 км. Пере
выполнен план почти вдвое по среднему ремонту.

На 53 км асфальтобетонных дорог проведен текущий 
ремонт. Курс, взятый на ускорение дорожного строи
тельства, находит в основном поддержку среди руково
дства организаций, колхозов и совхозов. Должное вни
мание уделяют этим вопросам Пижемский леспромхоз, 
колхозы имени Кирова, «Коммунар», МСО. Но почти не 
принимают участия в дорожном строительстве колхозы 
«Красная нива», имени Свердлова, «Малокаменский».

Нам надо еще много поработать, чтобы решить до
рожную проблему. Прежде всего необходимо завершить 
строительство дороги на Вякшенер, а затем на Кодочя- 
ги и Судаки. Следует задуматься о строительстве подъ
ездных путей и внутрихозяйственных дорог.

Текущий год для работников сельского хозяйства 
был крайне неудовлетворительным. Последствия засухи 
резко сказались на урожайности зерновых и зернобо
бовых культур, естественных и сеяных трав. Засуха 
полностью погубила посевы льна. И только начавшиеся 
в июле дожди позволили получить хороший урожай 
картофеля.

----------- ----------- -----  2 -------------------------

Урожай зерновых составил в текущем году 8,2 цн с 
га. Район не участвовал в продаже хлеба государству. 
Низкие урожаи зерновых не позволяют нам добиваться 

. высоких результатов в животноводстве. Неодинаков 
урожай зерновых и в хозяйствах района. Если колхоз 
«Коммунар» получил по 11,5 цн с га, имени Тимиря
зева — 10 цн с га, «Путь Ленина» — 10,1 цн с га, 
то колхоз «Малокаменский» всего 6,6 цн с га. Это, то
варищи депутаты, очень низкие урожаи, надо сказать, 
что самые низкие в области. Нам надо провести ряд 
важных организационных и агротехнических меропри
ятий, поднять на решение этой задачи депутатов, на
родных контролеров, всех тружеников сельскохозяйст
венного производства.

Первое, что необходимо для этого,— хорошие семена 
новых перспективных сортов. В 1974 году надо реши
тельно внедрять в каждом колхозе и совхозе новые сор
та озимых и яровых культур.

Всем известно, что в текущем году в колхозах и сов
хозам сложилось такое положение, что половину семян 
яровых зерновых культур нам надо заменить из-за их 
низкой всхожести. Это очень большая работа. Поэтому 
агрономической группе управления сельского хозяйст
ва" следует держать решение данного вопроса под своим 
неослабленным контролем и довести его до конца, а 
семена которые имеются, довести до I и I I  классов. Пока 
же во всех хозяйствах, кроме колхоза «Красная нива» 
и совхоза «Вякшенерский», подготовка семян к посеву 
вызывает тревогу.

Второе, что необходимо сделать для увеличения уро
жая зерновых — это увеличить внесение органических 
и минеральных удобрений. В последние годы мы довели 
внесение органических удобрений до 5— 6 тонн на га 
пашни, улучшили качество их внесения, но по-прежне
му мало вносим минеральных удобрений. 2 цн— эго 
действительно мало, мы ежегодно выбираем все фонды 
удобрений, но их безусловно мало. Слабо работает на 
вывюэке удобрений транспорт колхозов и совхозов. Не
обходимо подчеркнуть, что, пока мы не будем вносить 
достаточное количество удобрений, порблему увеличе
ния производства зерна не решим.

После двух неудачных лет, в текущем году мы до
бились хороших результатов по производству картофе
ля. Урожай этой культуры достиг 149 цн с га, а в 
колхозах «Путь Ленина», «Коммунар», «Красная ни
ва» более 200  цн с га. На отдельных участках урожай 
был выше 300  цн.

Итак, главной задачей является увеличение произ
водства зерна, картофеля, льна и кормов для животно
водства, добиться в ближайшие годы получения не 
менее 15 — 16 цн зерна ста , 150 цн картофеля и 5 цн 
семян и льноволока с каждого гектара посева.

Состояние животноводства в районе является неудо
влетворительным. За последние годы мы даже ухудши
ли свою работу. Достаточно сказать, что надой на ко
рову в текущем году составит 1650 кг против 1769 кг 
в 1970 году. Средний сдаточный вес скота в этом го
ду составляет 240 кг вместо 263 кг в 1970 году. Если 
мы такими темпами будем работать, то с пятилетним 
заданием явно не справимся.

Отрадно пока то, что по производству и продаже мо
лока государству все хозяйства района идут выше . 
уровня прошлого года. По состоянию на 1 декабря план 
продажи молока с учетом сверхпланового задания вы
полнен колхозами н а '9 4  процента, совхозами на 99,7  
процента. Успешно справляются с планом колхозы име
ни Кирова и «Малокаменский». Недостаточна работа в 
этом направлении в колхозах «Красная нива», имени 
Тимирязева, «Колос»,- совхозе «Вякшенерский».

Большую помощь в этом году в выполнении плана 
нам оказало население. Это результат той большой ра
боты, которая проводилась Советами, депутатами, ру
ководством предприятий и организаций, колхозов и сов
хозов. • 1

Выполнен на 123 процента годовой план по продаже 
мяса государству. Успешно потрудились в решении это
го вопроса животноводы колхоза имени Тимирязева, 
имени Свердлова. Отстают совхоз «Ошминский», кол
хозы имени Ленина и «Коммунар».
- Главная причина отставания, животноводства состо

ит в том, что мы не можем решить проблему обеспече
ния кормами, особенно сочными, мешает нам также за
пущенность, в племенной работе. Как показывает ана
лиз, у нас из года в год не хватает в рационе живот
ных сочного корма. А в текущем году даже грубые кор
ма мы вынуждены завозить из-за пределов области. В 
прошлом году сочных кормов мы заготовили всего 11 
тыс. тонн вместо 40 тыс. тонн. В этом году дело об
стоит и того хуже. Обеспеченность сочными кормами 
составляет только 21 процент. Вместо 10— 12 кормо
вых единиц, требуемых по зоотехническим нормам на 
одну условную голову, мы имеем всего 5 кормовых

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 18 д е ка б р я  1973 г.



л
'! 111111111111111111111111111111111iI!111111i11111111Ш1111111i1111111iIi111111111111111111111!11111111111111111!Ii111IU111111111 l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l i l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l

В ПОЛЯХ, НА ФЕРМАХ И В ЦЕХАХ
единиц. При таких'кормах трудно-Ожидать хорошей 
продуктивности.

Большие задачи стоят перед нами по улучшению 
племенной работы. В настоящее время в части колхо
зов и совхозов района созданы племенные группы ко
ров, от которых можно получить хороший молодняк для 
воспроизводства стада.

Докладчик подробно проанализировал работу отдела 
народного образования, отдела культуры, киносети, здра
воохранения, отдела внутренних дел, комбината быто
вого обслуживания, торговли, отдела социального обес
печения, финансового отдела.

Повседневно заним^сь хозяйством и культурой, ска
зал далее докладчик, местные Советы, стали полнее ис
пользовать представленные им права, больше опирать
ся на широкие массы трудящихся. Непосредственные и 
тесные связи с народом составляют одну из самых су
щественных черт деятельности как Советов в целом, 
так и каждого депутата.

"" Слово предоставляется председателю колхоза имени 
Кирова депутату И. Н. Кропоткину. Он отметил, что в 
хозяйство велась борьба за урожай. Внедрялись новые 
сорта сельскохозяйственных культур. Проводилась ра
бота с удобрениями. Однако сложные погодные усло
вия помешали получению высоких урожаев. Все же 
удалось вырастить много картофеля. План продажи его 
государству выполнен.

Сейчас закладывается основа будущих урожаев. Кол
хоз завозит минеральные удобрения. Ставится задача 
получения высоких урожаев льна. Для этого попробу
ем его возделывать по-новому: сеять в два срока.

Одновременно ведется работа над улучшением кор
мовой базы. Создаются культурные пастбища. Отведены 
площади, проведено их огораживание, теперь дело за 
орошением. Осуществляется травосеяние, в больших 
размерах, чем в прошлые годы, улучшаются луга и 
пастбища.

Колхоз выполнил план трех лет пятилетки по про
изводству и продаже государству молока и мяса. Про
должаются работы по улучшению породности молочного 
стада. В этих целях колхоз уже приобрел 90 телочек 
черно-пестрой породы. Мы должны максимально меха
низировать все трудоемкие процессы в животноводстве. 
Работы эти тормозятся из-за того, что их некому вы
полнять.

Труд трудом, но нельзя жить без благоустройства и 
улучшения быта. Посмотрите на деревню Ошары. В по
следнее время без малого все ее жители перестрои
лись. Деревня озеленяется, на усадьбах наводится по
рядок.

В колхозе работает молодежь. Учатся свои специа
листы, они остаются работать на родной земле.

Дома колхозников газифицируются, но очень медлен
но. Здесь необходима помощь поселкового и районного 
Советов.

Медленно ведется строительство социально-культур
ных учреждений.

Управляющий Тоншаевским отделением госбанка де
путат Н. П. Целищев-рассказал о финансовом состоя
нии .дел колхозов, совхозов и промышленных предпри
ятий района. Отметил то, что в районе плохо развива
ются подсобные промыслы.

Райвоенком депутат Г. Н. Тепляков остановился на 
положительных и отрицательных фактах работы мест
ных Советов по военному учету.

На трибуне начальник станции Тоншаево депутат 
В. И. Мухачев. Прежде он остановился на производст
венных показателях своего коллектива. Все работы он 
выполняет неплохо, но по погрузке и разгрузке имеет 
большое отставание. Дело в том, что грузополучатели

Правильно ведет работу в этом направлении испол
ком Одошнурсного сельского Совета (председатель С. И. 
Каргапольцев). Деятельность исполкома данного Совета 
заслуживает внимания. Ему неоднократно присужда
лось переходящее Красное знамя исполкома райсовета. 
Опираясь на депутатов, широкий актив, исполком в 
текущем году провел большую работу по благоустрой
ству поселка. И самое главное в деятельности этого ис
полкома развивается тесная связь с народом и широ
кая гласность его работы. Депутаты регулярно бывают 
в округах и информируют избирателей о решениях 
Совета, мобилизуя массы на их выполнение.

Заслуживает внимания деятельность исполкома Тон- 
шаевского поселнового Совета (председатель П. В. Ты- 
ринов). Исполком поселкового Совета, опираясь на де
путатов и широкую общественность, не нарушая са
мостоятельности хозяйственных руководителей и не 
подменяя их, оказывает им постоянную помощь в про
изводственной деятельности. Вопросы деятельности

разгружают вагоны медленно. На станцию поступают 
вагоны с прессованной соломой. Колхозы и совхозы 
разгружают их несвоевременно. Бывает так, что в ва
гоне остается десять-двенадцать тюков соломы, и с 
ними он простаивает сутками. Рабочие, приехавшие из 
колхозов и совхозов на разгрузку соломы, нередко ос
тавляют работу и занимаются пьянкой, а дело стоит. 
Или еще пример. Совхозу «Прогресс» прибыл кирпич 
3 августа сего года, но до сих пор он находится в ту
пике на нашей станции. Нужен ли он совхозу и уве
зут ли его когда-нибудь— неизвестно.

Далее тов. Мухачев поднял вопрос об удлинении 
тупика на 400 метров.. Это бы помогло разрядить в 
тупике тяжелую обстановку и поддерживать надлежа
щий порядок.

Местные Советы и их депутаты, сказал председатель 
Тоншаевского поселкового Совета депутат П. В. Тыри- 
нов, должны вплотную заниматься благоустройством 
населенных пунктов. Некоторые депутаты поссовета в 
этом направлении ведут большую работу. Нынче мно
го доброго сделано в деревне Ошары. Были высажены 
деревца по улицам, построен мост. Делаются подъезд- 
ды к фермам.

Как проходит -зимовка скота в наших хозяйствах? В 
«Пути Ленина» в коровнике тепло, сухо, чисто. Про
водится измельчение кормов, сдабривание их концепт-: 
ратами. Здесь у скота хорошие рационы. Продуктов-' 
ность животных высокая. Очень хорошо поставлено 
дело на свиноферме колхоза «Коммунар». Здесь отлич
ные результаты. А вот в имени Кирова во дворах по
хуже. Здесь и результаты ниже. Все это было выяс
нено в ходе проверки, которую проводил поссовет вме
сте с представителями колхозов.

Коллектив маслозавода в третьем, решающем году 
поработал хорошо, выполнил свои государственные 
планы. Об этом рассказала лаборантка завода депупат 
В. В. Дерышева. Затем она остановилась на работе кол
хозов и совхозов с молочной продукцией. Только в двух 
хозяйствах — «Коммунаре» и «Пути Ленина»— имеют
ся лаборатории по определению качества молока. Этого 
недостаточно. На завод поступает много некачественно
го молока. Особенно это наблюдается летом. Его .при
ходится отправлять обратно. Совхозу «Вякшенерский» 
возвращено 13 тонн молока, столько же возвращено 
молока колхозу «Малокаменский».' Происходит это по
тому, что молоко плохо и несвоевременно охлаждается. 
В хозяйствах плохо занимаются заготовкой льда. Не» 
налажен надлежащий учет получаемой и отправляемой 
продукции. Без накладных часто сдают молоко из кол
хозов «Красная нива» и имени Ленина.

Председатель колхоза «Красная нива» В. А. Овечкин

колхозом обсуждаются на заседаниях исполкома и сес
сиях Совета. Однако некоторые Советы все еще слабо 
выполняют свои функции организаторов масс в хозяй
ственном и культурном строительстве, не проявляют 
достаточной заботы о жизненных нуждах трудящихся, 
проходят мимо крупных недостатков в деятельности 
предприятий, колхозов и совхозов.

Огромное значение в деле укрепления связей Сове
тов с массами, вовлечения трудящихся в активную ра
боту Советов, имеет гласность. Советы должны рабо
тать у нас на* виду. Необходимо, чтобы население зна
ло, какие вопросы рассматриваются и каш е решения 
принимаются Советами и их исполкомами. Одним из 
путей к этому является отчет исполкомов и депутатов пе
ред населением. Эту работу нужно проводить постоянно, 
а не периодами. Улучшение деятельности Советов в 
значительной мере зависит от умелой организаторской 
работы исполкомов.

прениях
сказал, что за несвоевременную подготовку к зимовке 
скота наше правление подвергалось критике. Сейчас 
положение исправлено. Пущен в эксплуатацию новый 
коровник. Грубые корма измельчаются, солома запари
вается. Надо отметить, что скот у нас обеспечен пол
ностью своими кормами. На фермах сейчас надои при
бавляются. Земледельцы колхоза готовятся к весне; 
сортируют семена, завозят минеральные удобрения, ре
монтируют технику.

Рабочая лесопильного цеха Пижемского леспромхоза 
депутат А. Г. Саплина в своем выступлении сказала, 
%то план выработки пиломатериалов леспромхозу уста
новлен в количестве 80 тысяч кубометров, в том числе 
15,5 тысячи на экспорт. Этот объем наши лесопильщи- 
ки выполнят. Однако есть причины, сдерживающие 
производство пиломатериалов. У  нас не хватает своего 
пиловочника, и его завоз планируется из Кировской 
области. Но оттуда он поставляется плохо. В 1971 го
ду недопоставлено 14 тысяч, в 72 г. —  12 тысяч, в 
73 т. — 8 тысяч кубометров сырья. Смена, в которой 
я работаю, в этом году из-за недостатка пиловочника 
простояла 11 смен, недодала народному хозяйству 880 
кубометров пиломатериалов. Наш коллектив ежегодно 
оказывает помощь колхозам: в этом году мы отработа
ли на уборке картофеля и других сельскохозяйственных 
культур 13 смен.

До конца 1973 года осталось немного времени. На
ша смена, участвуя в социалистическом соревновании 
за досрочное выполнение заданий пятилетки, уверена 
в том, что планы и "обязательства выполнит, несмотря 
на трудности с сырьем.

С большой речью на сессии выступил первый сек
ретарь РК КПСС депутат Н. П. Воробьев. Он сказал, 
что скоро наступит 1974 год и необходимо уже сейчас 
решать вопросы успешного выполнения его планов. 
Исполком райсовета должен много заниматься вопро
сами сельского хозяйства, должен руководить Совета
ми на местах, должен положительно решать вопросы 
благоустройства населенных пунктов и повышения 
благосостояния населения. Далее тов. Воробьев остано
вился на проблемах и задачах сельского хозяйства, 
которые необходимо решать в ближайшее время. В ча
стности, в 1974 году колхозам и совхозам надо до
биться урожайности зерновых по 16 центнеров с гек
тара, картофеля — 150 цн с га, получить по 2000 кг 
молока от коровы. Необходимо больше заниматься 
строительством социально- культурных объектов и ин
тенсивно вести дорожное строительство.

После заключительного слова тов. Кострова В. А. 
сессия приняла по обсужденному вопросу развернутое 
решение.

Из выступлени, в

Из решения сессии
Считать главным и определяющим в работе райис

полкома, его отделов, всех Советов района— последова
тельно проводить в жизнь решения XX IV  съезда КПСС, 
Пленумов ЦК КПСС, Постановлений Верховного Совета 
СССР и РСФСР и советского правительства по дальней
шему развитию промышленности и сельскохозяйствен
ного производства. Шире развернуть организаторскую 
работу исполкомов Советов, направляя творческую ак
тивность трудящихся на достойное завершение пяти
летнего плана.

Исполкомы сельских и поселковых Советов, руко
водители промышленных предприятий и организаций 
должны уделить особое внимание максимальному ис
пользованию всех имеющихся резервов и возможностей 
для увеличения товаров народного потребления, сокра
щению потерь рабочего времени; более рациональному 
использоваййю машин и оборудования, повышая произ
водительность труда, снижая себестоимость продукции.

В области сельского хозяйства считать главной за
дачей — претворение в жизнь решении XXIV партийно
го съезда, направленных на увеличение производства 
продуктов земледелия и животноводства.

18 декабря 1973 г. " " ■ ....

Настойчиво осуществлять меры по повышению уро
жайности сельскохозяйственных культур, улучшить в 
хозяйствах района семеноводство зерновых, картофеля, 
многолетних и однолетних трав с тем, чтобы колхозы и 
совхозы обеспечивали себя полностью доброкачест
венными семенами.

Повысить эффективность использования земель, 
улучшить качество обработки полей, организацию про
изводства и внесения в почву. органических удобрений, 
улучшения естественных кормовых угодий и создания 
долголетних культурных пастбищ.

Обеспечить в 1974 году получение урожаев в сред
нем по району: зерна— 16 цн, картофеля— 150 цнега . 
Преодолеть отставание в производстве льна.

Принять меры к росту продуктивности скота и сни
жению себестоимости продукции животноводства. Ши- 

-роко применять искусственное осеменение молочного 
поголовья, настойчиво проводить работы по укреплению 
кормовой базы за счет повышения урожайности и ва
ловых сборов кормовых культур, улучшения естествен
ных сенокосов и пастбищ.

Добиться в 1974 году в среднем по району надоя не 
менее 2000 кг молока на корову. Управлению сельско-
----- ----------------—  3 ------- --------------------

го хозяйства улучшить экономическую работу в колхо
зах и совхозах.

Обязать исполкомы Советов, управление сельского 
хозяйства, объединение «Сельхозтехника», руководите
лей колхозов и совхозов обеспечить успешное заверше
ние зимовки скота.

Обязать руководителей строительных организаций 
вести настойчивую борьбу за улучшение организации 
труда и ликвидацию потерь рабочего времени настрой
ках, шире использовать средства механизации трудоем
ких процессов. Принять необходимые меры по ускоре
нию наращивания мощностей.

Исполкому райсовета и отделам постоянно проявлять 
заботу о повышении материального благосостояния, 
улучшении культурно-бытового и коммунального об
служивания населения. В 1974 году обеспечить заснет 
всех источников финансирования ввод в эксплуатацию 
не менее 2800 кв. м. жилья, филиала комбината бытово
го обслуживания в пос. Шайгино, Ошминской средней 
школы, газифицировать 385 квартир. Настойчиво йро- 
должать в текущем году строительство хирургического 
отделения. Завершить строительство дороги Тоншаево—  
Вякшенер.

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



КОЛОНКА
КОММЕНТАТОРА

В Праге 11 декабря был 
подписан договор о нормализа
ции отношений между .Чехос
ловацкой Со циа листа ч е ско й
Республикой и Федеративной 
Республикой Германии. В тог 
же день между ЧССР и ФРГ 
были установлены дипломати
ческие отношения.

Подписанный главами пра
вительств и министрами ино
странных дел обоих государств 
договор имеет весьма важное 
значение. Как пишет чехосло
вацкая газета «Руде Право», 
подписанием договора «постав
лена точка «а исторических со
бытиях, которые столь трагич
но отразились на истории че
хословацкого народа». Договор 
подвел черту под тяжелым 
прошлым в отношениях меж
ду этими двумя европейскими 
странами, прежде всего в свя
зи со второй мировой войной. 
Договор признает ничтожным 
мюнхенское соглашение от 29 
сентября 1938чгода, которое 
было навязано Чехословакии, 
под угрозой силы пацпсцой 
Германии.

В интересах 
мира

Напомним, что по этому со
глашению Чехословакия была 
расчленена, гитлеровцы захва
тили Судетскую область. Мюн
хенское соглашение предо
пределила также захват фа
шистской Германией в даль
нейшем всей Чехословакии и 
способствовало развязыванию 
империалистами второй миро
вой войны. После того, как в 
результате разгрома фашизма 
территория Чехословакии бы
ла освобождена от гитлеров
ских оккупантов, в Западной 
Германии различные реакцион
ные организации и силы вы-' 
ступали с реваншистскими 
притязаниями, ссылаясь, в ча
стности, и на мюнхенское сог
лашение.

В  подписанном 11 декабря 
договоре ЧССР и ФРГ подтвер
ждает неприкосновенность сво
их общих границ в настоящем 
и будущем,'  заявляют, что не 
имеют друг к другу никаких 
территориальных претензий и 
не будут выдвигать их в буду
щем.

Большое значение имеет 
также пятая статья договора, 
в которой предусматривается 
расширение сотрудничества 
между ЧССР и ФРГ в области 
экономики, науки, культуры, 
спорта и так далее.

Подписанный в Праге дого
вор важен не только для этих 
двух стран, но и для общего 
оздоровления политической 
обстановки, ослабления напря
женности на всем европейском 
континенте. Этод документ тес
но связан с договорами, кото
рые ранее были заключены 
между ФРГ и СССР, ФРГ и 
ПНР, ФРГ и ГДР. Он означает 
новый шаг на пути к успеш
ному завершению процесса 
нормализации отношений меж
ду ФРГ и всем социалистиче
ским содружеством. Такая 
нормализация — прямое след
ствие всех благотворных пере
мен, которые произошли в Ев
ропе в результате согласован
ных действий братских социа
листических стран, направлен
ных на то, чтобы превратить 
европейский континент в кон
тинент мира и сотрудничества.

В. ГОНЧАРОВ, 
обозреватель ТАСС.

Ф о т о п н ф о р м а ц  и я  Т А С С
В СЕЛЬСКОМ СПОРТИВНОМ КЛУБЕ

Краснодарский край. В колхозе имени Ки
рова Канев.ского района ежегодно расходуется 
более 400 тысяч рублей на жилищное строи
тельство и культурно-бытовые нужды. На 
центральной усадьбе, в станице Ново-Мин
ской, построены жилые дома для колхозников 
со* всеми удобствами, больница, школа, прав
ление колхоза. Совсем недавно сдан в эксп
луатацию колхозный Дворец спорта с плава
тельным бассейном.

В 15 спортивных секциях спортклуба «Ки
ровец» занимается около 1000 колхозников .и 
школьников станицы. Особое внимание уде
ляется сдаче норм комплекса «Готов к тру
ду и обороне». Среди воспитанников клуба 
500 спортсменов разрядников, два мастера 
спорта и один кандидат в мастера.

На снимках:- колхозный Дворец спорта; тре
нер-общественник И. И. Мельников проводит 
занятие велосекции.

Фото Е. Шулепова. (Фотохроника ТАСС).

ДОБРАЯ ИНИЦИАТИВА ВДОЛЬ БЕРЕГОВ СОСНЫ
Много молодых берез, кле

нов, лип, тополей посадили 
жители Ельца вдоль улиц, 
скверов и площадей. «Превра
тим родной город в город- 
парк!»—  под таким девизом 
прошел здесь праздник леса. 
На озеленении и благоустрой
ство вышло почти все населе
ние города.

Эти праздники проводятся 
осенью и весной по инициати
ве местного общества охраны 
природы. Особенно холят жи
тели Ельца свою реку Сосну. 
Вдоль ее берегов они создали 
своеобразный пояс из ста ты
сяч молодых деревьев и кус
тарников. Рабочие и служа
щие каменного карьера и дру

гих предприятий города со
орудили плотину. Благодаря 
этому уровень воды в реке 
значительно поднялся, она ста
ла чище и -шире. Разлившееся 
у. плотины Елецкое море нача
ли обживать черные цапли, 
чайки, другие залетные ново
селы, которые раньше здесь не 
встречались.

Много радости дарит река . 
Сосна людям. Она привлекает 
рыболовов, спортсменов, тури
стов. Школьники старших 
классов во главе с преподава
телем- энтузиастом Б. Г . Ле- 
сюком создали здесь клуб пу
тешествий. По родной реке на 
лодках они выбрались на Вол

гу и Днепр, в Каспийское и 
Черное моря.

— Сейчас,—  говорит пред
седатель общества охраны при
роды' Т. Г. Ноур,— по заданию 
горсовета составляются проек
ты каскада плотины для при
тока Сосны —  речки Ельчик. 
А значит в нашем городе при
бавится воды, чистого возду
ха, красоты.

чВ Ельце открылся первый в 
области народный университет 
любителей природы. В нем за
нимается несколько сот чело
век.

М. ГОЛАЧЕВ,
корр. ТАСС.

Елец,
Липецкая область.

ВОЛЫНКА
ПОПУЛЯРНА

Старинный музыкаль
ный инструмент волынка 
и в наши дни популярен 
во многих районах Чехо
словакии. Без нее не об
ходятся сельские свадь
бы, праздники урожаев.

На первый взгляд, не
хитрый инструмент, од
нако сделать его доволь
но трудно. Одним из луч
ших .мастеров в стране, 
умеющих придать волын
ке чистоту и музыкаль
ность звучания, нужный 
тембр, широкий диапазон 
и внешнюю красоту, счи
тается Якуб Конрад из 
города Домажлице.

На снимке: Якуб Кон
рад в мастерской. •

Фото ЧТК—ТАСС.

Пенсия за выслугу лет наз
начается учителям и другим ра
ботникам просвещения при 
стаже работы по специаль
ности не менее 25 лет, врачам 
и другим работникам здраво
охранения при стаже работы 
не менее 25 лет в сельской 
местности и в поселках город
ского типа и не менее 30 лет 
в городах.
 ̂ Единственным условием, 

определяющим право на полу
чение пенсии за выслугу лет, 
является наличие у -работника 
указанного стажа работы по 
специальности. Учителям, вра
чам и другим работникам про
свещения и здравоохранения, 
имеющим необходимый стаж 
работы по специальности, пен
сия за выслугу лет назначает
ся в любое время после воз
никновения у них права на 
пенсию. Никакой срок обраще
ния за пенсией не установлен. 
Перечисленным работникам 
пенсия за выслугу лет назна

чается также независимо от 
места последней работы перед 
обращением за пенсией.

Пенсии за выслугу лет учи
телям, врачам и другим работ
никам просвещения и здраво-

Т е л е в и д е м н е
Четверг, 20 декабря

16.30 — «Ваш сад». 17.00—
«Музей Тропинина». 17.25— 
«Три миллиарда книг». 18.10— 
«Играй мой баян». 18.40— «Ле
нинский университет миллио
нов». 19.10 —  «Светлый путь». 
Фильм. 21.00— «Время». 21.30 
— «Веселой песней, словом 
острым...» Всероссийский
смотр сельских агитбригад.

Пятница, 21 декабря
15.30 —  Программа Омской 

студии телевидения. 16.15— 
«Объектив». Передача для ки-

ЗА ВЫСЛУГУ ЛЁТ,ПЕНСИИ
охранения во всех случаях 
назначаются в размере 40 
процентов тарифной ставки 
или оклада.

При исчислении пенсий за 
выслугу лет учитывается ос
новная ставка заработной пла
ты или фактически по
лучаемая, - часть ставки 
без надбавок и допол
нительных оплат. Если работ
ник по основной должности не

получал полного оклада (став
ки) л работал по совмести
тельству на работе, дающей 
право на пенсию за выслугу 
лет, то пенсию следует исчис
лять из общей суммы его за
работка, но не более чем из 
полной ставки по высшей из 

г '  занимаемых должностей.
Учителям, работающим од

новременно на нескольких ра
ботах с различными ставками 
и получающим несколько не
полных ставок, пенсия исчис
ляется из общей суммы их за-

нолюбителей. 16.45 — «Шах
матная школа». 17.15 —  Для 
школьников. «Кругом родные 
все места...». 17.15— «Настрой
ках пятилетки». 18.10 —  Кон
церт мастеров искусств. 19.00 
— «Мир социализма». 19.25— 
Хоккей. Сборная СССР— сбор
ная ЧССР. 22.15 — Концерт.

Кино
Четверг, 20 декабря

Тоншаевский ДК — «Полмил
лиарда за алиби» в 19.00.

Шайгинский ДК —  «Вольная 
птица» в 16,00, 19.00.

работка за преподавательскую 
работу, но не свыше чем из 
полней ставки по высшей из 
занимаемой должности.

Директорам и заведующим 
учебной частью пенсии исчис
ляются из ставки заработ
ной платы по . их администра
тивной должности или ставки 
заработной платы за' препода
вательскую работу по их вы
бору.

Пенсии за выслугу лет ра
ботникам просвещения и здра
воохранения, которым повы
шены ставки и должностные 
оклады, нсчиляются из ставок 
(окладов) заработной платы, 
установленных Постановлени
ем ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР н ВЦСПС от 13 ию
ля 1972 года. В настоящее 
время пенсии исчисляются из 
ставок (окладов), предусмот
ренных по етажевой группе, 
предшествующей высшей став
ке (окладу) заработной платы,

Кинотеатр «Нива»— «Шах ко
ролеве бриллиантов» в 19.G0.

Ошминский ДК — «Мачеха» 
— удлиненный сеанс в 18.00, 
20.00.

Пятница, 21 декабря
Тоншаевский ДК — «Пол

миллиарда за алиби» в 19.00.
Шайгинский ДК —  «Мачеха» 

— удлиненный сеанс в 18.00, 
20.00.

Ломовской клуб— «Сегодня 
жить, умереть завтра» в 19.00.

Ошминский ДК — «Руслан и 
Людмила» 1— 2 серии в 15.00, 
19.00.

т. е. учителям школ, препода
вателям средних специальных 
учебных заведений и другим 
педагогическим работникам, 
приравненным к ним по оп
лате труда—  от 15 до 25 лет; 
педагогическим работникам 
детских садов и инспекторам 
отделов народного образова
ния— от 10 до 15 лет; врачам 
— от 15 до 30 лет; руководя
щим работникам просвещения 
— до 25 лет; руководящим ра
ботникам здравоохранения —  
до 30 лет.

При начислении пенсии за 
выслугу лет'у  работников про
свещения, имеющих ученую 
степень, звание заслуженного 
учителя, а также работающих 
в школах с особым режимом, 
учитываются повышенные 
ставки.

Т. ЛАПТЕВА,
старший инспектор райсо.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.
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